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Александр Петрович 
КОЗЛОВ подводит итоги 
двух десятилетий своей 
депутатской деятельности в 
Законодательном собрании 
и рассказывает, как менялся 
его округ и район.

— Александр Петрович, депутатом 
регионального парламента вы 
стали 20 лет назад, в 2005 году. 
Можете вспомнить, как начинался 
этот длительный путь?

— Прежде всего, вспоминает-
ся предвыборная кампания 2005 
года, особенно встречи с педа-
гогическими коллективами на-
шего района. И  если общение с 
этими замечательными людь-
ми оставляло только приятные 
впечатления, то материально- 
техническое состояние многих 
школ удивляло со знаком «ми-
нус». Помню, в школе №144 
учительница французского язы-
ка Людмила Петровна Батурина 
пригласила меня в свой класс, 
где в буквальном смысле прова-
лился пол. А средств сделать ре-
монт у школы попросту не было. 
А  в школе №147 мне показали 
спортивный зал, который нахо-
дился в аварийном состоянии, 
непригодном для занятий. Вот 
тогда и принял окончательное 
решение, что независимо от ре-
зультатов выборов буду помо-
гать  — в первую очередь шко-
лам. К  счастью, первомайцы 
проголосовали за меня, и мож-
но было начинать заниматься 
решением проблем округа №35, 
как говорится «на законных ос-
нованиях».

— Сегодня у каждого депутата 
Законодательного собрания 
есть ежегодный фонд, с помо-
щью которого можно оказывать 

адресную поддержку социаль-
ным учреждениям. Есть, в конце 
концов, областной закон о наказах 
избирателей, с помощью которого 
многое делается. А ведь 20 лет 
назад у депутатов практически не 
было реальных рычагов решения 
проблем…

— Действительно, в те годы 
многое в районе делалось за 
счёт нашего предприятия  — 
дистанции пути №13  — и 
Западно-Сибирской железной 
дороги в целом. Капитальный 
ремонт в спортзале школы 
№147 мы сделали за свой счёт, 

также отремонтировали четыре 
классных кабинета и столовую 
в школе №144. Начали менять в 
школах и детсадах старые окна 
на новые пластиковые задолго 
до того, как это стало областной 
программой и начало финанси-
роваться из бюджета региона. 
Помимо школ, также ремон-
тировали библиотеки и другие 
объекты соцкультбыта. Сейчас 
это практически невозможно 
представить, но ещё в середине 
и конце 2000-х годов финанси-
рование социальных объектов 
в плане ремонтов и обновле-
ния материально-технической 
базы было фактически нуле-
вым, деньги из бюджета выде-
лялись только на текущую дея-
тельность.

— Полностью согласен, что сегодня 
финансирование и поддержка 
социальной сферы находятся на 

уровне совершенно несравнимом 
с тем, что было 15–20 лет назад. Но 
уверен, что это было не единствен-
ной проблемой для Первомайского 
района…

— Первомайский район, как 
и Новосибирск, как и вся стра-
на, прошёл много этапов сво-
его развития. Сложными были 
1990-е годы, когда в стране ца-
рили хаос, неразбериха, расте-
рянность на всех уровнях вла-
сти. Сегодня только старожилы 
помнят, какие проблемы, поми-
мо прочих, были в районе с эко-
логией. Жилой фонд и объекты 
соцкульбыта отапливали 98 (!!!) 
угольных котельных, «благода-
ря» которым зимой снег всегда 
был чёрным, а из-за смога в воз-
духе не было видно звёзд. И не-
трудно догадаться, как это отра-
жалось на здоровье людей.

Поистине «революционным» 
событием для первомайцев ста-
ла подача большого тепла с ТЭЦ-
5, а также газификация района, 
в том числе больших котельных 
Новосибирского стрелочного 
(НСЗ) и Новосибирского элек-
тровозоремонтного заводов 
(НЭРЗ). Газификацией пришлось 
заниматься и мне как депутату. 
Особенно остро стоял вопрос пе-
ревода угольной котельной НЭРЗ 
на газ. По многочисленным обра-
щениям жителей микрорайона 
Весенний совместно с руковод-
ством района и города было при-
нято решение о переводе котель-
ной на газ за счёт финансовых 
средств завода. Это было значи-
мым событием для района. Очень 
остро стояла проблема и с ото-
плением микрорайона Звёздный. 
Жители массово писали жалобы 
на холод в квартирах. Дома были 
запитаны от старой котельной, 

Дорогие земляки! Примите поздравления  
с 80-летием Победы в Великой 
Отечественной войне

9 Мая — священный празд-
ник для каждой семьи, для 
всей многонациональной 
России. Он бесконечно дорог 
всем поколениям граждан 
России. Все мы в этот день 
ощущаем себя причастными 
к великому событию, ощуща-
ем гордость за свою страну, её 
историю.

Эта памятная дата объ-
единяет наше поколение с 
поколением победителей, 
символизирует несгибаемую 

волю, отвагу и патриотизм 
наших дедов и прадедов. Их 
подвиги навсегда останутся 
в нашей памяти, станут для  
нас источником вдохновения 
и моральной силы.

Подвиг советских солдат 
обеспечил свободу, незави-
симость и будущее нашей 
страны. Наш долг  — сохра-
нить для всего мира истори-
ческую правду о героизме и 
подвиге советских солдат и 
офицеров, народных опол-

ченцев и партизан, тружени-
ков тыла.

80-ю годовщину Победы в 
Великой Отечественной вой-
не мы встречаем на пере-
довой. Сегодня наши бойцы 
сражаются с неонацизмом, 
восстанавливают разрушен-
ные города Донбасса. Пусть 
пример и подвиг наших дедов 
и прадедов придаёт им силы, 
крепость духа. Мы ждём, ве-
рим в победу, помогаем и 
поддерживаем всем сердцем 

наших бойцов. Желаем вам, 
наши дорогие земляки, креп-
кого здоровья, счастья, благо-
получия и мирного неба над 
головой. Спасибо ветеранам 
за Великую Победу и низ-

кий поклон живущим среди 
нас героям! С  Праздником! 
С Днём Победы!

С уважением, депутат 
Законодательного собрания 

НСО Александр КОЗЛОВ

  Продолжение на стр. 2

По дорогам Первомайки  
20 лет спустя…

Со школы №147, можно сказать, началась депутатская 
деятельность Александра Козлова.
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расположенной на территории 
УФ 91/3. Совместными усилиями 
мэрии города, администрации и 
общественных организаций уда-
лось построить новую газовую 
котельную на средства муници-
пального бюджета. В  результате 
более пяти тысяч человек реши-
ли проблему теплоснабжения.

— В последние годы в Новосибир-
ске очень большое внимание уде-
ляется улицам частного сектора, 
которого на Первомайке немало. 
А какая ситуация была в те годы?

— Человеческая память так 
причудливо устроена, что со-
храняет хорошие воспомина-
ния, а плохие старается забыть. 
Поэтому сегодня немногие пом-
нят, как на улицах частного сек-
тора в буквальном смысле тонули 
не только жители, но и машины. 
Вот тогда и пригодились связи, 
оставшиеся на железной дороге, 
где в достатке было вторично-
го щебня, которым мы и начали 
отсыпать улицы. И  со временем 
обращения прекратились, так как 
все работы были выполнены. Ну а 
в последние годы мы вышли уже 
на тот уровень, когда ежегодно 
две-три улицы частного сектора 
асфальтируются из бюджета, по 
закону о наказах избирателей. 
Хочу напомнить, что после дол-
гих переговоров были заасфаль-
тированы спуски с Бердского 
шоссе в частном секторе. А только 
в 2024 году выполнены работы по 
благоустройству дорог по улицам 
Героев Революции, Одоевского, 
Центральная, Маяковского, 
Эйхе, Берёзовая и тротуаров на 
Одоевского, Тельмана, Артёма, 
Красный Факел, Нахимова, 
Чапаева и Бердском шоссе от по-
сёлка РМЗ до торгового центра 
«Лента».

Вообще хочу подчеркнуть, 
что в большом городе имен-
но качество и состояние дорог 
оказывают огромное влияние 
на мобильность жителей. И  в 
феврале этого года в районе 
прошли важные, на мой взгляд, 
преобразования  — дорож-
но-эксплуатационное управле-
ние (ДЭУ) №5 вошло в состав 
МКУ «Первомайское», которое 
осуществляет деятельность по 
содержанию автомобильных 
дорог, ремонту объектов благо-
устройства, занимается сносом 
деревьев и озеленением терри-
тории района. Такой подход бо-
лее качественный и эффектив-
ный, а новая техника позволяет 
поддерживать чистоту в любое 
время года. Жители уже оцени-
ли очистку улиц и тротуаров от 
снега. А  дорожный фонд райо-
на, по оценкам первомайцев, — 
один из лучших в городе. В свя-
зи с тем, что произошло объеди-
нение, стало удобнее работать 
по муниципальным дорогам, по 
содержанию озеленённых тер-
риторий. Это повысило эффек-
тивность работы и приносит по-
ложительные результаты. 

И  конечно же, важно, что 
дороги не только лучше содер-
жатся, но и регулярно ремон-
тируются, в том числе в рам-
ках национального проекта 
«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги», ко-
торый с этого года стал назы-
ваться «Инфраструктура для 

жизни». В прошлом году завер-
шились масштабные работы по 
реконструкции улицы Героев 
Революции, на которой не толь-
ко заменили дорожное покры-
тие, но и провели замену бор-
тового камня, частично уста-
новили перильное ограждение, 
отремонтировали тротуары, 
установили новые остановоч-
ные павильоны, произвели кор-
ректировки по организации до-
рожного движения, Выполнен 
ремонт порядка 115  квадрат-
ных метров дороги. Значимые 
работы по ремонту были про-

ведены на улицах Одоевского, 
Эйхе, Маяковского, а в преды-
дущие годы и на многих других. 
Сегодня перемещаться на авто-
мобиле по Первомайскому рай-
ону действительно безопасно и 
комфортно.

— Мы уже неоднократно упо-
минали о наказах избирателей. 
Насколько этот механизм действи-
тельно работает и помогает вам 
как депутату?

— Прежде всего, как уже было 
сказано, это областной закон, а 
значит, практически гаранти-
рованное бюджетное финан-
сирование и уверенность, что 
многое удастся сделать для лю-
дей. Безусловно, все 100  про-
центов наказов, по разным 
причинам, выполнить очень 
сложно, но с каждым созывом 
Законодательного собрания, и 
даже с каждым новым годом, эф-
фективность выполнения нака-
зов растёт. Что не менее ценно, 
большинство крупных наказов — 
это важные и значимые соци-
альные объекты. В  моём случае 
это ремонт школ, строительство 
лыжной базы, которое начнётся 
в этом году, новый стационар, 
который остро необходим, де-
сятки детских площадок. О  них 
я вспомнил неслучайно, пото-
му что в первые годы моей де-
путатской деятельности средств 
на них не выделялось вообще, а 
депутатского фонда, на который 
хоть что-то можно сделать, тоже 
ещё не было. Но по просьбе жи-
телей района приходилось ис-

кать возможность устанавливать 
детские площадки из средств 
предприятия, своими силами. 
Помню, что более 15  площадок 
установили только в первом со-
зыве депутатской деятельности, 
но это и близко не сравнить с 
тем, что строится в последние 
годы за счёт бюджета, по наказам 
избирателей. И дело не только в 
количестве, но и в качестве пло-
щадок: современные безопасные 
элементы, резиновое покрытие, 
ограждение. Есть детские зоны, 
есть спортивные «уголки» для 
подростков, где они с друзья-
ми и сверстниками могут поза-
ниматься спортом, поиграть в 
футбол, баскетбол. За последние 
годы именно качественные дет-
ские площадки в количестве по-
рядка двух десятков построены 
во дворах на улицах Одоевского, 
Марии Ульяновой, Героев 
Революции, Чапаева, Газонной, 
Тенистой и Новосёлов.

Не могу не отметить и ак-
тивную работу администрации 
Первомайского района, с кото-
рой мы работаем в тесном вза-
имодействии, в плане создания 

удобных и красивых обществен-
ных зон. Показателен в этом на-
правлении пример благоустрой-
ства улицы Эйхе, где в прошлом 
году в рамках пилотного проекта 
по реконструкции газонов бла-
гоустроили бульвар Ветеранов 
на улице Эйхе, а в этом году ра-
боты по озеленению и благо-
устройству продлятся.

— Президент РФ Владимир Путин 
объявил 2025 год Годом защитника 
Отечества. Как жители вашего 
района, округа поддерживают 
участников СВО?

— Как показало время, под-
держка СВО, помощь нашим бой-
цам стали поистине всенародным 
делом, патриотическим долгом 
миллионов людей. И жители на-
шего района, как и мы, депутаты, 
не остались в стороне от происхо-
дящего. В  нашем городе и обла-
сти развёрнуто широкое движе-
ние по помощи бойцам, которые 
находятся в зоне специальной 
военной операции, и их семьям. 
Депутаты Законодательного со-
брания Новосибирской области 
оказывают помощь военнослу-

жащим в приобретении техни-
ки: квадроциклов, автомобилей 
УАЗ «Буханка», дронов. Также со-
бираются денежные средства на 
закупку формы, обуви и медика-
ментов.

Важно отметить, что зачастую 
помощь оказывается адресно. 
Так, житель нашего района, ко-
торый служит в мотострелковой 
бригаде инженерно-сапёрного 
батальона, обратился ко мне с 
просьбой оказания помощи для 
успешного выполнения задач 
по защите наших позиций на 
Угледарском направлении. Для 
взвода сапёров были приобре-
тены и адресно отправлены: че-
тыре аккумулятора, сварочный 
автомат, бензопила, болгарка, 
радиостанция, наборы ключей и 
11 маскировочных сетей, кото-
рые были сплетены обществен-
ным объединением «Берегиня», 
базирующимся в местном отде-
лении партии «Единая Россия». 
Неравнодушные женщины объ-
единились в волонтёрское дви-
жение по оказанию помощи 
фронту и на постоянной основе 

занимаются плетением сетей, 
шьют постельное бельё и вяжут 
носки для бойцов. Выражаю им 
глубокую благодарность и при-
знательность за высокую граж-
данскую позицию и материн-
скую заботу о наших ребятах. 
Это говорит о том, что мы мо-
жем в непростые времена объе-
диниться во имя спасения своей 
страны.

В этом году вся страна отме-
чает 80-летний юбилей Победы 
в Великой Отечественной вой-
не. Вместе с ветеранскими ор-
ганизациями, учреждениями, 
предприятиями и общественно-
стью района готовимся к юби-
лею Великой Победы. Наша за-
дача — уделять особое внимание 
поколению победителей. Стала 
доброй традицией организация 
встреч накануне празднования 
Дня Победы с концертом и вру-
чением подарков для участни-
ков ВОВ, тружеников тыла, ма-
лолетних узников концлагерей, 
детей войны, ветеранов труда. 
Первомайский район, как и весь 
Новосибирск, заботится о вете-
ранах, оказывает всестороннюю 
помощь и поддержку.

— Александр Петрович, поза-
ди практически 20 лет только 
депутатской работы на округе, в 
Первомайском районе. Понятно, 
что даже десятую часть произо-
шедшего за эти годы в рамках 
одной газеты не расскажешь. А что 
из сделанного и пережитого за это 
время больше всего сохранилось в 
памяти?

— Как уже говорил, память 
удивительным образом сохра-
няет хорошее, а его, к счастью, 
за это время было очень много: 
было очень интересно и прият-
но наблюдать, как менялась и 
хорошела родная Первомайка — 
она становится краше, чище, зе-
ленее.

Но у многих моих коллег, и 
я не исключение, душа больше 
болит за то, что не всё удаётся, 
не всё пока получается сделать. 
И у нас на округе такие момен-
ты тоже, к сожалению, есть. 
Например, не завершено строи-
тельство пешеходного перехода 
на разъезде Иня. Транспортная 
развязка на Матвеевке при се-
годняшнем строительстве но-
вых микрорайонов является 
просто объектом первой необ-
ходимости. Руководители об-
ласти и района неоднократно 
пытались найти пути решения 
этого вопроса. Пока растёт сто-
имость строительных работ, но 
нет результата. Для строитель-
ства новой подстанции скорой 
медицинской помощи, о кото-
рой мы говорим много лет, на-
конец-то выделены денежные 
средства на проектные работы. 
И  хочется верить, что и строи-
тельство скоро начнётся.

Подводя итоги 20  лет, могу 
откровенно сказать, что период 
депутатской деятельности был 
самым интересным временем. 
Несмотря на сложности и труд-
ности, я самый счастливый че-
ловек, который встретил на жиз-
ненном пути неимоверное ко-
личество замечательных людей. 
Хочу поблагодарить руководи-
телей района, предприятий, ор-
ганизаций, учреждений и всех-
всех людей за поддержку в реше-
нии вопросов развития нашей 
родной любимой Первомайки.

  Продолжение. Начало на стр. 1

 “ — Конечно, легче решать проблемы за счёт бюджета. 
Но зачастую приходилось искать и другие источники 
финансирования. Если бы не поддержка руководства 
ОАО «РЖД» и Западно-Сибирской железной дороги, в 
районе не появились бы такие финансово ёмкие объекты, 
как ледовый дворец, остановочная платформа для 
электропоездов «Звёздная», шумозащитный экран 
по улице Первомайская и стационар по улице Героев 
Революции.

Дорожная сеть Первомайского района сегодня —  
одна из лучших в Новосибирске.

На округе №35 появились десятки 
современных детских и спортивных площадок. 

Волонтёры объединения «Берегиня» — одни из 
самых активных помощниц участникам СВО.
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Инской 
железнодорожный 
узел, или станция 
Инская, — это не просто 
градообразующее 
предприятие для 
Первомайского района. 
Это история, это славное 
прошлое и светлое 
будущее.

В прошлом году Инской 
узел отметил своё 90-ле-
тие. Отправной точкой яв-
ляется 20 апреля 1934 года, 
когда со станции Эйхе (так 
называлась Инская до 1938 
года) отправился первый 
грузовой состав, перевозя-
щий на Кузбасс уральскую 
руду. Сегодня площадь 
сор тировочной станции  — 
более 80  га, длина пу-
тей — почти 183  км, через 
Инскую в сутки проходит 
почти 20 тысяч вагонов.

Вся история района тес-
но связана с железной до-
рогой, и в прошлом году 
80 лет отмечали и ведущее 
предприятие Западной 
Сибири по ремонту элек-
тровозов — Новосибирский 
электровозоремонтный за-
вод, и одно из крупнейших 
литейных производств в 
сети предприятий  — АО 
«Желдорремаш», которое 

специализируется на вы-
пуске чугунных тормозных 
колодок для локомотивов и 
пассажирских вагонов.

Юбилей Инского же-
лезнодорожного узла  — 
это событие не только для 
Первомайского района, 
но и для всей Западно-
Сибирской железной до-
роги. Трудно переоценить 
роль станции Инская в деле 
обеспечения эффектив-
ности работы всей систе-
мы российских железных 
дорог. Инская  — это «фа-

брика маршрутов» и «куз-
ница кадров». От её беспе-
ребойной работы зависит 
нормальная обстановка и 
в других подразделениях 
железной дороги страны. 
Техническое обеспечение 
имеет огромное значение 
для формирования эффек-
тивной работы Инского 
узла. Однако главную роль 
на железной дороге всё же 
играют люди. Инской узел 
отличается особой пси-
хологической атмосфе-
рой, показателем душев-

ной теплоты 
и комфорта 
в коллекти-
вах являются 
многочислен-
ные трудо-
вые династии 
жел е з н од о -
р о ж н и к о в . 
А  один из 

важных праздников в 
Первомайском районе  — 
День машиниста.

Профессия машиниста — 
это эмоционально напря-
жённый труд, требующий 
особого характера, предан-
ности и любви к своему делу. 
Машинисты всегда были и 
остаются гарантом обеспе-
чения комфорта и безопас-
ности на железных дорогах. 
Большое внимание на пред-
приятии уделяется соци-
альным вопросам и охране 
здоровья. Для них работает 
оздоровительный центр, где 
проходят реабилитацию ма-
шинисты под присмотром 
медицинских работников. 
В их распоряжении имеются 
комнаты отдыха, тренажё-
ры, сауна и душевые.

Уже третий год подряд 
отмечается День маши-
ниста на всех предпри-
ятиях станции Инская. 
Организатором этого меро-
приятия выступает началь-
ник Локомотивного депо 
Станислав Леонидович 
Дельвер. В  актовом зале 
предприятия чествуют ло-
комотивные бригады в 
праздничной торжествен-
ной обстановке. Лучшим 
железнодорожникам вру-
чаются награды и ценные 
подарки. Для машинистов 
концертные номера испол-
няют творческие коллекти-
вы.

Узел жизни

Лидия СЕМЕНЧУК,  
Почётный житель 
Первомайского района:

— Александра Петровича я знаю 
давно как одного из руководителей 
подразделений Инского железнодо-
рожного узла. В ПЧ-13 он проработал 
всю сознательную жизнь, а именно 
40 лет — начиная от монтёра пути до 
начальника дистанции. Заработал вы-
сочайший авторитет как человек сло-
ва и дела. Первомайцев подкупает его 
обязательность, а ещё его последова-
тельность, простота, внимание к лю-
дям и большая человеческая порядоч-
ность.

Как быстро летит время. Кажется, ещё 
совсем недавно Александр Петрович 
избирался впервые и на встрече с учи-
телями школы №147 сказал уже знаме-
нитые слова: «Выберете меня или нет, а 
капитальный ремонт спортзала я сде-
лаю». Тогда это звучало как авантюра, 
но Александру Петровичу поверили, из-
брали, и ремонт был сделан. И не сомне-
ваюсь, был бы сделан в любом случае.

Я была доверенным лицом депутата 
в ходе всех выборных кампаний. Когда 
он баллотировался первый раз, было 
трудно работать, но за время перво-
го созыва он завоевал такое доверие у 
избирателей своими делами, что аги-
тировать за него особой нужды и не 
было. Это человек необыкновенных 
организаторских способностей, име-
ющий авторитет у всех руководителей 
района. Вспоминаю историю, когда 
депутату пришлось потратить немало 

времени и проявить настойчивость, но 
он сумел заставить руководство испра-
вительного учреждения УФ 91/3 убрать 
со своей территории производство по 
сушке пивных отходов. Запах в окрест-
ностях стоял такой, что дышать было 
невозможно, и конечно, жители ему за 
это благодарны.

Мало кто из нынешних молодых ро-
дителей помнит, что когда-то музыкаль-
ная школа была расположена на окраи-
не — на улице Марии Ульяновой, среди 
бараков и угольных сараек, с миниму-
мом освещения. И   когда в этих усло-
виях коллективу ПЧ-13 предложили пе-
реехать в помещение, принадлежащее 
железной дороге, Александр Петрович 
убедил вышестоящее руководство без-
возмездно передать это помещение на 
улице Маяковская, 22 детям.

Для депутата Козлова нет главных и 
второстепенных дел. Знаю, что в наро-
де на Первомайке говорят: «Есть про-
блема? Иди к Козлову, он поможет». 
И это правда: поможет или даст совет, 
потому что чужую боль умеет воспри-
нимать как свою.

СПАСИБО ДЕПУТАТУ

Олег ГУЛЕЙ, руководитель 
военно-патриотического 
клуба имени Героя России, 
гвардии майора  
Сергея Таранца:

— Наш клуб создан более 13  лет назад, 
наши курсанты — учащиеся 141-й школы, с 
5-го по 11-й класс. Вместе с детьми прини-
маем участие в военно-патриотических ме-
роприятиях района, города, области, ходим 
в караулы на Пост №1 у монумента Славы. 
Изучаем военное дело, топографию, устрой-
ство военной техники, управление беспи-
лотниками. На базе школьного музея про-
водим встречи с выпускниками, участника-
ми спецоперации, занимаемся поисковой 
и краеведческой деятельностью. Проводим 
уроки мужества для младших школьников. 
Александр Петрович много лет оказывает 
поддержку и помощь нашему клубу. На сред-
ства депутатского фонда были приобретены 
зимняя и летняя форма, набор для создания 
и программирования беспилотных летатель-
ных аппаратов. Депутат поддерживает нас и 
в других проектах.

СПАСИБО ДЕПУТАТУ

Александр Козлов  
с будущими железнодорожниками.

Инская — это не 
только крупнейшая 

товарная, но и 
станция пригородного 

сообщения.
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Для комфорта детей
На округе депутата 
Законодательного 
собрания НСО Александра 
Козлова идёт ремонт сразу 
нескольких школ.

Наверное, символично, 
что депутатская деятельность 
Александра Петровича началась 
со встреч с педагогическими 
коллективами района, и первые 
обещания своим избирателям 
были им даны именно в школь-
ных стенах. Для Козлова всегда 
было важно, чтобы юные пер-
вомайцы учились в достойных 
условиях, при этом многие шко-
лы района были построены не-
сколько десятилетий назад и со 
временем приходили в упадок. 
Многие годы депутат старался, в 
том числе за счёт предприятия, 
поддерживать хотя бы текущее 
состояние образовательных уч-
реждений, проводить необходи-
мые ремонты. Хотя объективно 
многим школам требовалось 

практически полное обновле-
ние. То есть капитальные ре-
монты. И этого удалось достичь: 
в рамках исполнения депутат-
ских наказов в 2023 году четыре 
школы района были включены в 
федеральную программу капи-
тального ремонта.

Первой посчастливилось 
школе №146, где ремонт начал-
ся как раз в 2023 году. В  трёх-

этажном здании заменили 
полы, деревянные перекрытия, 
всю электрику, вставили пла-
стиковые окна, закупили новую 
мебель и оборудование. За пар-
ты ученики 146-й школы сели в 
2024 году — в год её 70-летия.

И уже второй год ведётся ка-
питальный ремонт сразу в трёх 
школах Первомайского райо-
на и округа №35 — гимназии 

№8, техническом лицее №128 
и школе №147. Депутат, есте-
ственно, регулярно приезжает с 
инспекциями на объекты, смо-
трит, как реализуются его нака-
зы. Подрядные организации за-
веряют, что выполнение работ 
ведётся в соответствии с графи-
ком и следующий учебный год 
ребятишки начнут в своих об-
новлённых школах.

— В течение 16  лет в 
Первомайском районе мы жда-
ли этого события — капремонта 
этих школ. И теперь учреждения 
образования приводят в поря-
док. Подрядчик надёжный, ма-
териалы качественные. Уверен, 
что и детям, и педагогам будет 
здесь комфортно, — подчеркнул 
Александр Петрович.

Елена ЧЕБОТНИКОВА,  
заведующая библиотекой им. Светлова:

— В моём понимании депутат — это человек, который 
способен и должен не оставлять без внимания ни одно 

обращение, ни один наказ избирателей. Недавно 
Александр Петрович зашёл к нам в библиотеку, так 
сказать «на огонёк», без предварительной дого-
ворённости и приглашения. Поинтересовался, как 
дела, какие проблемы. Мы, естественно, показа-
ли последствия пожара, который произошёл ле-
том 2024 года: стены и потолки требовали ремон-

та и побелки. Уже через день пришла строительная 
бригада со своими материалами и начала работу. 

Работали и в субботу, и в воскресенье. Чудеса какие-то. 
Ждали ремонта долго, а сделали за неделю. А годом ранее 

Александр Петрович также помог нам с ремонтом крыльца. 
Увидел, что плитка на ступенях сломана, и оперативно организовал ремонт. Как наш 
депутат формулирует свой жизненный принцип — меньше говорить и больше делать. 
И он действительно делает!

Зинаида РАХМЕТОВА, бывший 
инженер Инской дистанции пути, 
ветеран труда:

— Не каждому выпадает пройти такой большой 
и интересный путь — и в жизни, и в работе на же-
лезной дороге, и в общественной деятельности — 
рядом с таким человеком.

Вспоминаю, как Александр Петрович собрал кол-
лектив ПЧ-13 и объявил, что собирается баллотировать-
ся в депутаты. Мы к тому времени уже достаточно долго 
работали с Александром Петровичем и знали его как ответ-
ственного, заботливого руководителя, хорошего организатора, болеющего всей душой 
за коллектив. Он много сделал для улучшения условий труда и быта на предприятии. 
Ремонтировались служебные здания, которые включали в себя раздевалки, душевые 
и комнаты отдыха. Было организовано горячее питание для монтёров на перегонах. 
На территории механических мастерских, при столовой, по инициативе Александра 
Петровича была открыта фиточайная, где любой работник дистанции мог заказать чай 
с мёдом или травами. Достаточно вспомнить, как он придумал и организовал процесс 
пошива формы для работников предприятия. Он никогда не боялся брать ответствен-
ность на себя. Мы знали, что любой вопрос он доведёт до конца и не остановится на 
полпути. И когда его избрали депутатом, гордились всем коллективом. В начале депу-
татской деятельности у него не было установленных приёмных дней, жители района 
приходили в любое удобное для них время, и если была необходимость, он привлекал 
работников предприятия для решения различных проблем избирателей.

СПАСИБО ДЕПУТАТУ Адреса распределения депутатского фонда 
Александра Петровича Козлова  
в 2025 году
	�Молодёжный центр «Дом молодёжи» 
Первомайского района — приобретение 
микшерного пульта для звукооператора и 
светодиодного экрана — 820 тысяч рублей
	� Спортивная школа «Центр зимних видов 
спорта» — приобретение снегохода — 
500 тысяч рублей
	�Муниципальное автономное учрежде-
ние города Новосибирска «Дирекция 
городских парков» — выполнение работ 
по укладке тротуарной плитки в парке 
«Первомайский» — 400 тысяч рублей
	� Центр дополнительного образования 
«Лад» — ремонт кабинета изобразитель-
ного искусства — 350 тысяч рублей

	� Вечерняя (сменная) школа №36 —  
приобретение оргтехники и картриджей для принтера — 300 тысяч рублей

	� Средняя школа №142 — замена плитки на лестничных  
пролётах — 300 тысяч рублей

	� Средняя школа №144 — приобретение кондиционеров  
в столовую — 300 тысяч рублей

	� Средняя школа №146 — приобретение офисной алюминиевой перегородки 
для зоны учительской, приобретение мебели в учительскую — 300 тысяч рублей
	� Спортивная школа олимпийского резерва «Центр водных видов спорта» — 
приобретение осушителя воздуха в плавательном бассейне «Молодость» 
(ул. Аксёнова, 38) — 300 тысяч рублей
	� «Централизованная библиотечная система им. Н. Г. Чернышевского» Первомай-
ского района — приобретение мебели, жалюзи, ноутбука, 3D-принтера и книг — 
300 тысяч рублей
	� «Музей Новосибирска» отдел «Музей Первомайского района» —  
приобретение витрин, подиумов и манекенов — 300 тысяч рублей

	� Технический лицей №128 — приобретение жалюзи в классные кабинеты  
начальной школы — 250 тысяч рублей

	� Детская школа искусств №4 — приобретение пошивочного материала — 
200 тысяч рублей
	� Средняя школа №147 — выполнение работ по цифровой росписи стены  
на темы «Патриотическая символика ВОВ», «Патриотическая символика СВО» — 
150 тысяч рублей
	� Детский сад №44 комбинированного вида «Мозаика» —  
замена дверей в музыкальном зале — 150 тысяч рублей

	� «Специальная (коррекционная) школа №148» —  
проведение ремонтных работ — 100 тысяч рублей

Капитальный ремонт в одной из школ района — гимназии №8.Депутат лично инспектирует ход долгожданных ремонтов.

В парке «Первомайский» на 
средства из депутатского фонда 

уложат тротуарную плитку.


